



07 de Septiembre de 2010

### ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE TURISMO

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día siete de Septiembre del año dos mil diez, en Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana del Municipio de Puebla, ubicada en la Calle 2 Poniente 207, 2do. Piso, Col. Centro, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Mtro. Fabián Valdivia Pérez  
Lic. Alejandro Curro Mendoza  
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago  
Dr. Alfonso R. Rocha Herrera  
Lic. Ángeles Araceli Tejada Muñoz  
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa  
Arq. Eduardo Pérez Peredo  
Sr. Eduardo Abrego Pérez  
Lic. Jannette Velázquez Hernández  
Dra. Guadalupe Lozano Garfias  
Mtra. Marta Rojas Camacho  
Sra. Ma. Elena Porras Razo  
Ariadna Lutrillo Arellano  
Lic. Gabriela Jiménez Torres

Lic. Alejandro Ávila Fraginals

Rpte. De la Dirección de Turismo Municipal  
Rpte. De la Comisión de Turismo del H. Ayuntamiento.  
Vocal de Vigilancia del Consejo C. de Turismo  
Consejero Ciudadano  
Consejera Ciudadana  
Consejero Ciudadano  
Consejero Ciudadano  
Consejero Ciudadano  
Consejera Ciudadana  
Consejera Ciudadana  
Consejera Ciudadana  
Consejera Ciudadana  
Suplente / Dra. Guadalupe Lozano Garfias  
Invitada Especial  
Jefa del Dpto. Información y Estadística de la Coord.  
General de Políticas Públicas  
Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación  
Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Septiembre bajo el siguiente:

#### ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del orden del día.
3. Revisión de acuerdos de la sesión anterior.
4. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Turismo.
5. Seguimiento al Foro Organizado por la Dirección de Turismo Municipal con el Apoyo del Consejo Ciudadano de Turismo.
6. Avances de las Comisiones
7. Seguimiento a las actividades de la Campaña "Las manos también pueden hablar"
8. Asuntos Generales.
  - Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión

#### LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL

**Lic. Denise Costes Intriago.**- Como vocal de vigilancia del Consejo Ciudadano de Turismo, y en ausencia de la Presidente de este Consejo, la Lic. Mercedes Vicente Mojica quien envía una disculpa por no asistir a la sesión, toma la palabra y comienza la sesión, declarando que más adelante dará el quórum legal en lo que se van incorporando los Consejeros, continua y circula la lista de asistencia y el acta de la sesión anterior para firma de los presentes. Por otro lado, comenta que realizaron ciertas modificaciones al Acta, la cual ya está corregida para aprobación de los presentes.



07 de Septiembre de 2010

Subsiguientemente presenta al Mtro. Fabián Valdivia Pérez representante de la Dirección de Turismo Municipal, e informa que modificará el orden del día, para dar lugar a la participación del Mtro. quien dará un informe del Día Mundial del Turismo, y el Congreso Mundial de Ciudades Patrimonio.

Por otro lado, comenta que realizaron ciertas modificaciones al Acta, la cual ya está corregida para aprobación de los presentes. Comenta rápidamente que la Lic. Mercedes Vicente Mojica Presidente de este Consejo, le pidió que en su ausencia les comente que el Acta se deberá apegar a lo que se aborda en cada reunión y en base a lo que ya está grabado, ya que es una manera de aclarar y corroborar lo que se coloca en actas, por medio de ese audio.

Añade que en cuanto a los acuerdos de la sesión pasada, en el segundo punto "Se consultará la información referente al proyecto "Bicentenario" para dar opiniones y manifestarla el día jueves a través del correo electrónico." Se conformó una Comisión para que busque información sobre el proyecto ejecutivo, y dicha Comisión daría a conocer la información al resto del Consejo. Por el momento, No se encuentra presente ningún integrante de la Comisión para que pueda presentar los avances que lograron.

**Mtro. Fabián Valdivia Pérez.-** Representante de la Dirección de Turismo Municipal, agradece que le cedieran el lugar en el orden del día, y procede a dar los informes del Congreso Iberoamericano de Ciudades Patrimonio Mundial, en la Cd. De México, convocado por la Secretaría de Cultura a través de la Coordinadora de Patrimonio, a realizarse en la última semana de Octubre del año presente.

Comenta que hay dos conferencias aceptadas por Turismo Municipal que irán representando a la Ciudad de Puebla en el Congreso Iberoamericano, la primera que dará la Mtra. Patricia, es sobre los Proyectos de Turismo dentro del Centro Histórico de Puebla, y una segunda conferencia es sobre "Patrimonio Bibliográfico y Niños" que igualmente fue aceptada y será impartida por él mismo.

Comenta que igual forma habrán 3 representantes más de Puebla, uno de ellos es el Mtro. Francisco Vélez pliego y dos más quienes todavía no tienen el dato completo. Comenta que pidieron fotos de Ciudades Patrimonio para una exposición en las Rejas de Chapultepec y tan sólo de Puebla se aceptaron 4 fotografías.

**Arq. Eduardo Pérez Peredo.-** Corrige en decir que no son conferencias, sino ponencias que se presentarán en el Congreso de Ciudades Patrimonio Mundial en Iberoamérica, y que el Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado, presentará una ponencia sobre 5 temas en particular, participando el Dr. Vélez Pliego, la Dra. Elvia C. Sánchez de la Barquera, Arq. Mónica Martínez Martínez, Arq. Verónica L. Orozco, y el Arq. Eduardo Pérez Peredo con la Ponencia y "Iniciativas y Acciones del CCCHyPE"

**Mtro. Fabián Valdivia Pérez.-** Continúa su participación comentando sobre el Día Mundial del Turismo, en donde el día oficial es el 27 de septiembre. Y Turismo municipal propuso que fueran dos días, en donde se realizó un folleto que se distribuirá en las diferentes universidades. El folleto explica las diferentes actividades que se realizarán divididas entre el 27 y 28 de septiembre.



07 de Septiembre de 2010

El día 27 de septiembre.- El Concurso de fotografía, turismo y biodiversidad en la Ciudad de Puebla, las bases se encuentran en internet. La segunda actividad de "Postulación de empresas cuyas prácticas permitan una ciudad ambiental" las bases igualmente se encuentran en internet.

Asimismo se realizaran dos conferencias: la primera titulada "¿Que es la Biodiversidad?" a las 4:00 hrs En la Casa de la Cultura y a la misma hora, una conferencia para niños titulada "El País de las Maravillas" que será en la Sala Lúdica de la Biblioteca Palafoxiana.

El día 28 de septiembre.- Se realizará el Foro de Turismo Patrimonio y Desarrollo: Experiencias Compartidas de Ciudades Mexicanas Patrimonio de la Humanidad. Se mandaron las invitaciones a los Directores de Turismo, donde confirmó el Gerente de Turismo de San Miguel de Allende, quien realizará una plática de cómo se creó, y funcionamiento de su Agencia de Turismo, ya que es en un organismo semi-descentralizado. Del mismo modo, confirmó Carlos Iriart para hablar sobre los Proyectos de Patrimonio y Turismo que se han hecho en Morelia, así como de su participación en el grupo de investigación de Turismo de la Universidad Complutense. Igualmente se confirmó a Jorge Ortega, el Director de las Ciudades Patrimonio de la Nación, y está esperando la confirmación de Zeus Rodríguez M. el Director de Turismo de Morelia.

Comenta que el objetivo del foro es que vaya dirigido a estudiantes, pues pretenden demostrar las diferentes actividades de las 10 ciudades Patrimonios del País. Solicita a los presentes que por su parte, difundan el foro para que tenga éxito. Se les enviará por correo electrónico la presentación y el programa de actividades.

**Lic. Denise Costes Intriago.-** Opina que es una excelente idea realizar este tipo de foros, pero sigue quedando pendiente la presentación del PLANDETUR. Está pendiente la difusión de dicho proyecto pues tanto el Consejo como la ciudadanía deben conocer a fondo el mismo.

**Arq. Eduardo Pérez Peredo.-** Comenta que si no se conoce el PLANDETUR de Puebla, no se puede dar seguimiento, además no se ve el trabajo del H. Ayuntamiento para sensibilizar a la comunidad. Opina que es muy importante conocer el PLANDETUR, antes de continuar con cualquier otro proyecto.

**Lic. Denise Costes Intriago.-** Añade que existe un Comité de Seguimiento de PLANDETUR, pero que ni siquiera ellos conocen el plan completo. Que su preocupación es conocer a fondo el proyecto pues así una vez que entre la administración les puedan exigir que haya una continuidad.

**Mtro. Fabián Valdivia Pérez.-** Indica que a cada miembro del Comité de seguimiento se le entregó una copia del plan completo, y que incluso la Lic. Mercedes Vicente lo tiene. Que hace dos reuniones de este Consejo comentó y pidió la revisión para que se pudiera acordar que se resolviera cualquier duda que se encontrara en el documento. Igualmente anota la posible realización de un foro de sensibilización para la comunidad en general como lo propone el Arq. Pérez Peredo y uno para estudiantes pues es el perfil que se está trabajando principalmente.

**Dra. Guadalupe Lozano Garfias.-** Sugiere que uno de los principales objetivos es que se dé una continuidad en los proyectos. Que es por eso que se exige que se de a conocer el proyecto completo. Pregunta, cuándo se entregó el documento completo al Comité de seguimiento.

**Mtro. Fabián Valdivia Pérez.-** Responde que el documento se entregó hace tres meses; antes de semana santa. Y añade que están en espera de la entrega de la papelería completa para comenzar a difundir el evento del Foro de Turismo de Patrimonio y Desarrollo: Experiencias Compartidas de Ciudades Mexicanas Patrimonio de la Humanidad, y que están a su disponibilidad si necesitan folletos o algo para difundirlo.



07 de Septiembre de 2010

**Dra. Guadalupe Lozano Garfias.**-Opina que el Consejo debería tener el documento para emitir opiniones y posibles correcciones como Consejo Ciudadano. **Lic. Denise Costes Intriago.**- Comenta que si ya se encuentra en manos de algún Consejero lo siguiente es localizar el documento para reproducirlo y revisarlo en conjunto como Consejo.

**Arq. Eduardo Pérez Peredo.**- Propone que se haga una sesión conjunta del Consejo Ciudadano de Turismo y el Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado para que se haga una revisión del documento en conjunto, además de analizar los diferentes enfoques que tiene cada Consejo.

De acuerdo al tema del Día Mundial del Turismo, propone que se invite formalmente a los dos Consejos de Centro Histórico y Turismo con invitaciones personalizadas para que los Consejeros se animen a participar en las actividades planteadas. **Lic. Denise Costes Intriago.**- Agradece la participación del Mtro. Fabián Valdivia Pérez y pasa al siguiente punto que es el informe de las actividades del Consejo y de la Presidencia.

Dice que en la sesión de la Comisión Ejecutiva, el punto más destacado fue el tema del Auditorio de la Reforma. En donde el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera recibió información de que no se iba a derrumbar e incluso se remodelaría, pero que la semana pasada se dio a conocer que se demolería para la posible construcción de un hotel. Por lo anterior, el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera, circuló diferentes oficios y los sometió a firma de todos los consejeros para mandarlos a las autoridades correspondientes y evitar la demolición del auditorio. Comenta que lo último que se supo durante el fin de semana pasado fue que al parecer funcionaron las peticiones y no se demolería.

Señala que la semana pasada, durante una reunión en la CANACO, se abordó el tema de la presentación de proyectos del FONATUR y como no se invitó a todos los participantes originales, cuando se comentó lo del auditorio, no hubo mayor bullicio pues muchos de los presentes eran nuevos y ni siquiera sabían de que se trataba la reunión.

Así mismo comentó que durante la reunión de la Comisión Ejecutiva se platicó que hubo una reunión de FONATUR, donde se planteó como uno de los proyectos el Auditorio de la Reforma se convertiría en un centro gastronómico; lo cual generó sorpresa e inconformidad pues no se conocía ningún proyecto relacionado con el Auditorio Reforma, y que todo lo relacionado con gastronomía según el FONATUR se realizaría en la zona de los Estadios.

Del mismo modo, explica que se debe platicar con FONATUR para revisar el proyecto del Centro Expositor, pues están proyectando 10 mil congresistas y existen muchas carencias, como hoteles o estacionamiento que son un problema para traer este tipo de congresos a la Ciudad de Puebla.

Por otro lado, comenta el tema de los cinco foros que está realizando el Congreso del Estado, con la Cámara de Comercio, sobre la consulta pública para la Ley de Turismo Estatal, y donde hay participación de varios Consejeros.

**Dra. Guadalupe Lozano Garfias.**- Comenta también que la Iniciativa de Propuesta de Ley de Turismo, que está proponiendo el H. Congreso del Estado con las dos bancadas del PRI y PAN que acordaron en una misma iniciativa y posteriormente CANACO y la Comisión de Turismo se involucraron con Organismos Empresariales adheridos al Consejo Coordinador Empresarial, para acordar en cinco ejes rectores a realizarse en todo el Estado:



07 de Septiembre de 2010

1. FONESTUR.- Fondo Estatal de Turismo, similar al FONATUR, propuesta a tener presupuesto para promoción, planeación y desarrollo del turismo.
2. Organismos descentralizados de Turismo y Vinculación.
3. Desarrollo de Plan Estatal de Turismo y Planeación.
4. Desarrollo empresarial: investigación y capacitación.
5. Desarrollo de proyectos turísticos integrales a la infraestructura.

El primer foro se realizará el día jueves 09 de septiembre en Izucar de Matamoras donde todos los participantes serán de la iniciativa privada. El segundo foro se realizará el día 14 de septiembre en Teziutlán. El tercer foro es el día 21 de septiembre en Huauchinango, en este foro participaran los diputados de la región. El cuarto foro se realizara en Tehuacán. El quinto foro se realizara en Puebla Capital en el Centro de Convenciones, con la participación de Cholula, Huejotzingo, Atlixco, Amozoc, y otros municipios conurbados, con las mismas 5 mesas de los cuatro foros anteriores más una mesa de Ciudades Patrimonio.

Igualmente se realizará una Conferencia Magistral del Lic. Francisco Madrid, Sub-Secretario del CPTM (Consejo de Promociona Turística de México). Se les mandará por correo electrónico a todos los Consejeros toda la información de los foros. **Sra. Ma. Elena Porras Razo.**-Explica que las cinco mesas son simultaneas, por lo que invita a todos a entrar a la Página del Congreso o de la CANACO para inscribirse a la mesa que les gustaría participar.

**Lic. Denise Costes Intriago.**- Explica que se van a considerar 5 propuestas ciudadanas por mesa, y se tendrán 3 minutos para explicar cada propuesta. Invita a todos a leer el documento que se les enviará ya que ahí viene explicada la dinámica de la inscripción y de la realización de los foros.

Retoma el tema del Auditorio de la Reforma y explica que siguen recabando firmas para la NO-Demolición del Auditorio. Les recuerda que la firma es personal y no tienen que mencionar o involucrar a ninguna dependencia o lugar de trabajo.

**Lic. Alejandro Ávila Friginals.**- Añade que esta labor que realiza el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera, como él mismo explicó, no se detendrá hasta tener la plena certeza de que no se demolerá el Auditorio. **Lic. Alejandro Curro Mendoza.**-Pregunta quién está promoviendo el derrumbar el Auditorio y con qué propósito. Pregunta si es Gobierno del Estado o es el Municipio.

**Lic. Denise Costes Intriago.**- Señala que según viene como un plan del FONATUR, que desde hace años se dejo de utilizar por presuntas filtraciones de agua, y problemas con su construcción, pero no se sabe bien. Lo que saben con certeza es que los permisos para derrumbarlo tienen que ser obligatoriamente del H. Ayuntamiento por lo que está pidiendo el apoyo a no otorgarlos.

Responde que presuntamente es del Gobierno del Estado pues su demolición se relaciono con el proyecto del Centro Expositor, el cual no tiene una proyección cercana en Puebla, pues los Congresos grandes ya están planeados para otras ciudades del mundo. Opina que el proyecto del Centro Expositor, tiene grandes deficiencias y errores en su planeación. Comenta que el proyecto ni siquiera es necesario, pues ya se cuenta con un Centro de Convenciones y más recientemente con el Complejo Cultural Universitario.

**Arq. Eduardo Pérez Peredo.**- Indica que se comprometió con el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera, a recabar firmas; por lo que el sábado pasado durante la entrega del Premio Federico Sescosse en Zacatecas, lograron recabar 25 firmas de personas importantes de ICOMOS, Mexicano, así como de algunos miembros del INAH Nacional, para apoyar esta iniciativa del Auditorio de la Reforma.



07 de Septiembre de 2010

De igual forma, comenta que a través del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado, le solicitó al Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado, que no otorgue permisos para ninguna obra dentro del Auditorio. Y añade que están trabajando arduamente para rescatar el Auditorio, pues es un patrimonio muy valioso para la Ciudad de Puebla. Explica que la zona de Los Fuertes se integra con el centro Histórico de Puebla por lo que es competencia del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y Patrimonio Edificado luchar por la permanencia de dicho auditorio.

**Lic. Denise Costes Intriago.-** Pide que antes de cederle la palabra a la Consejera Ma. Elena Porras Razo, les recuerda que está presente la Srita. Ariadna Lutrillo Arellano quien asistió a esta reunión para recibir los donativos voluntarios que se acordó para el proyecto de "Las manos también pueden hablar".

**Sra. María Elena Porras Razo.-** Invita a los presentes a la 3ra Semana Regional PYME, del 07 al 09 de Septiembre. La CANACO y CONCANACO están organizándola y están participando tanto el Estado de Puebla como los Estados colindantes.

**Lic. Alejandro Curro Mendoza.-** Pregunta cuál es el objetivo de los foros, si el Congreso ya aprobó la iniciativa de Ley Estatal de Turismo. **Lic. Denise Costes Intriago.-** Aclara que no han aprobado ninguna ley, que solo fue la iniciativa del proyecto de ley. A su vez, explica que el objetivo de los foros es retroalimentar la ley, pues es solamente una iniciativa.

**Ariadna Lutrillo Arellano.-** Agradece el apoyo de los Consejeros por el aporte económico que están brindando al Proyecto "Las manos también pueden hablar". Les recuerda que las fechas del evento son el 05 y 06 de noviembre. El día 05 de noviembre es el día de la presentación de la campaña en el Aula Magna de la Facultad de Lenguas Modernas, y comienza a partir de las 16:00 hrs y termina aproximadamente a las 18:40 hrs, para proseguir con los recorridos de "Puebla Legendaria". El día 06 de Noviembre es un recorrido matutino con los 3 Turibuses que la ciudad de Puebla tiene. Comenta que la Lic. Jessica Arellano les hará llegar la invitación electrónica. Comenta que el objetivo es integrar a las comunidades sordas en educación superior y en actividades recreativas y de trabajo, para la mejora de su calidad de vida.

**Lic. Denise Costes Intriago.-** Comenta que el Lic. Alejandro Ávila ya envió por correo electrónico el programa del evento y se encargarán de difundir el evento con las diferentes organizaciones con las que tienen contacto.

**Srita. Ariadna Lutrillo Arellano.-** Comenta que fue invitada a participar en un programa de un organismo que se encarga de unir la educación especial con la educación preescolar, y que entra en contacto con TV3 para que el evento de "Las manos también pueden hablar" tenga mayor difusión. Por otro lado comenta que la directora de la Casa del Sordo será panelista en la presentación de la campaña, el día 05 de noviembre.

**Lic. Denise Costes Intriago.-** Agradece la participación de la Srita. Ariadna Lutrillo, y comenta que omitió el punto número 6 del orden del día, que es "Avances de las Comisiones". Encontrándose presentes los integrantes del comité de "Ciudades hermanas". Comenta que han avanzado en actualizar el directorio, para actualizar la información, ya que hay convenios que fueron firmados hace 20 años. Están entrando en contacto con los nuevos ayuntamientos.

En asuntos generales, lee la invitación para la noche mexicana a las 19:00 hrs el día sábado 11 de septiembre en el Barrio del Artista. Pide al Lic. Alejandro Ávila que circule por correo electrónico a todos los consejeros dicha invitación.

**Dra. Guadalupe Lozano Garfias.-** Comenta que el H. Congreso del Estado tiene que presentar el 05 de octubre una recapitulación de lo que se logre en los foros.



07 de Septiembre de 2010

**Lic. Denise Costes Intriago.**- Explica que los organizadores de los foros son por parte del H. Congreso y está presente; la Comisión de Desarrollo Económico y Turismo, la Secretaría de Turismo, COPARMEX, CANACO, CANIRAC, Consejos Universitarios y el Consejo de Turismo. Hace la declaratoria de que se cumple con el quórum legal en la sesión. Sin otro asunto por comentar se da por terminada la sesión llegando a los siguientes:

#### ACUERDOS

1. Se convocará a la siguiente sesión del Consejo el día 05 de Octubre a las 18:00 hrs. en la Sala de Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana del Municipio de Puebla, ubicada en la Calle 2 Poniente 207, 2do. Piso, Col. Centro, Puebla, Pue.